

BOLETÍN No. 541 ->>

Departamento de Filosofía realizará dos eventos académicos para celebrar su aniversario.

La Licenciatura en Filosofía imparte 75 cursos a más de 25 licenciaturas en la Universidad Autónoma de Aguascalientes y busca su consolidación como parte fundamental de la formación de profesionistas, comentó la Jefa del Departamento de Filosofía, Patricia Patiño Bahena, respecto al XX Aniversario de dicho programa educativo.

En entrevista, comentó que los retos de esta licenciatura a 20 años de su creación, es fortalecer su presencia a nivel regional y generar más estrategias de vinculación directa con la sociedad, lo cual abona al proyecto integral institucional encabezado por el Rector Mario Andrade Cervantes.

Externó que en primera instancia se realizará promoción en el nivel medio superior, pues hay varios jóvenes que no saben a qué se dedica la filosofía, e incluso de su existencia. Aunque cabe mencionar que este departamento cuenta con programas en Radio Universidad y Televisión Universitaria de Aguascalientes, además de la publicación periódica "Euphya".

También manifestó que se emprenderán acciones para elevar el índice del corte generacional y evitar la deserción, como programas de apoyo económico y becas, "pues llegan jóvenes muy sensibles a las problemáticas humanas, porque las viven, y algunos de ellos tienen carencias".

Por otra parte, manifestó que a pesar de ser una carrera joven, en comparación con otras instituciones de educación superior del país, varios egresados se han insertado en el sector gubernamental, artístico y docente.

Aunque aún no se aprovechan en plenitud a los filósofos, a pesar de ser un capital humano siempre en la búsqueda de explicar las sociedades y que tienden a promover el bien común.

De esta forma explicó que en otros países, los filósofos son parte fundamental de los gobiernos y del funcionamiento de los parlamentos. Por lo que invitó a diferentes sectores de la sociedad a reconocer la labor de los filósofos e incrementar su proyección, pues ya trabajan en áreas editoriales aplicando la lógica argumentativa, en el ámbito artístico debido a sus conocimientos en estética y creatividad.

Como parte de este XX Aniversario de la Licenciatura en Filosofía, se realizará un evento académico el 29 de agosto, en el que participará Mauricio Beuchot de la UNAM, con la conferencia "La hermenéutica en la filosofía actual", y Jesús Antonio de la Torre con la ponencia "Iusnaturalismo histórico analógico. Filosofía del derecho". Además, se ofrecerán mesas de trabajo para estudiantes de licenciatura y posgrado.

Asimismo, del 30 al 31 de agosto, se efectuará el "Coloquio de filosofía de la ciencia. Pensamiento crítico: perspectivas transdisciplinares", que contará con la conferencia magistral de Luis Xavier López-Farjeat de la Princeton University.

Cabe mencionar que el Departamento de Filosofía se creó en 1989 y su principal función fue dar

apoyo en materias de perfil humanista a las licenciaturas e ingenierías. Posteriormente, debido a las necesidades de la propia UAA y del estado, fue aprobada por el H. Consejo Universitario la creación de la Licenciatura en 1992.

